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在民主国家，政治和经济发
展密不可分。政治事件和政策
的变化对投资环境和经济稳定
性产生重要影响。本文将重点
探讨印度尼西亚政府在基础设
施发展方面的努力以及吸引外
国投资的机会。同时，也关注印
尼总统佐科威（Jokowi）的政策倾
向以及他在第二个任期内对基
础设施建设和经济发展的重要
性所做的强调。

佐科威总统一直将基础设
施建设作为他政府的主要优先
事项，并采取了一系列措施来吸
引外国投资者。通过简化审批
程序、改善商业环境和引入公私
合作（PPP）等机制，印尼政府为
外国投资者提供了更多的便利
和保障。

此外，政府还成立了PT PII
（PT Penjaminan Infrastruktur
Indonesia (Persero)）来提供基础
设施项目的政府担保，以提高投

资的信用度。
印尼：选举与投资

在印度尼西亚大选（pemilu）
的结果和政府的政策决策可能会
直接或间接地影响投资环境。投
资者通常会关注政府的政策方
向、稳定性和透明度等因素，以评
估他们的投资风险和回报。政治
事件对这些因素的变化可能会对
投资者的决策产生重要影响。

需要注意的是，投资决策受
多种因素影响，包括经济基本面、
市场趋势、行业前景等。政治事
件只是其中之一，投资者还需要
综合考虑各种因素来做出决策。
此外，投资决策也因个人或机构
的投资目标、风险承受能力和时
间视角等因素而有所不同。

在佐科的任期内，他的政府着
重推动基础设施建设和人类发展，并
致力于资源开发和官僚体制改革。

佐科政府致力于改善印度
尼西亚的基础设施。他推动了
大规模的基础设施项目，包括公
路、铁路、机场、港口和能源等领
域的发展。这些项目旨在改善
交通运输、加强物流和连接各个
地区，为经济增长提供支持。

接着，佐科采取了一系列措
施来改善投资环境。他推动了相
关政策，吸引外国投资并减少在
印度尼西亚投资和经商的程序和
障碍。一站式服务中心的建立以
及简化设立企业所需程序等举措
都为投资者提供了便利，提高了
印度尼西亚的营商环境。

佐科的经济政策和改革措
施取得了积极的成果，印度尼西
亚的信用评级被上调至BBB/稳
定展望，获得了投资级别的地
位。这一评级提升反映了国际社
会对印度尼西亚经济稳定和改革
进展的认可。

佐科政府的改革努力还体
现在提高营商便利度方面。印

度尼西亚在世界银行的《Doing
Business Report》中的排名有所
改善。印度尼西亚的排名从
2014年的第120位跃升至第73
位。这显示出政府在减少行政
程序、改善商业环境和吸引投资
方面取得了一定的进展。

佐科的政策和改革努力对
于推动印度尼西亚的经济增长
和投资环境的改善起到了积极
的作用。然而，需要注意的是，这
些发展只是多个因素中的一部
分，其他因素如政治稳定、市场需
求、全球经济环境等也对经济的
表现起到重要影响。

佐科的两个任期内，他一直
将基础设施建设视为重中之重，
并采取了一系列措施来促进基
础设施发展。

放宽管制：佐科政府放宽了
对基础设施部门的管制，例如收
费公路等。这为私营部门和国有
企业（BUMN）参与基础设施开
发提供了授权和机会。这种开放
和合作的态度吸引了更多的投资
和资源进入基础设施领域。

增强连通性：通过大规模的
有形基础设施建设，印度尼西亚
增强了分散在各个岛屿之间以
及岛上农村和城市地区之间的
连通性。这包括公路、铁路、机
场、港口等的发展，提高了人员、
货物和资本的流动性。这种连
通性的提升促进了国内市场的
一体化，降低了物流成本，进而提
高了经济的竞争力。

提升吸引力：基础设施的改善
和发展使印度尼西亚对投资者更
具吸引力。具备良好的基础设施
可以提供投资环境的稳定和便利，
降低运营成本，提高效率。这有助
于增强印度尼西亚的竞争力，吸引
更多的投资和国际企业进入市场。

佐科政府的基础设施建设
努力在促进经济增长、增加就业

机会、改善物流和提升国家竞争
力方面发挥了重要作用。这些
举措为印度尼西亚提供了更具
吸引力的投资环境，为经济的可
持续发展奠定了基础。然而，基
础设施建设还需要与其他领域
的发展相互配合，以实现更广泛
的经济增长和社会发展目标。

在印度尼西亚的发展实施
中，政府定期制定《国家中期发展
计划》（RPJMN），其中政府将提
出国内生产总值（GDP）增长目
标。为了在 2020-2024 年的
RPJMN中实现这一目标，政府
估计基础设施支出将达到GDP
的6.08%。然而，实际能力只相
当于GDP的3.46%，导致基础设
施资金存在相当大的缺口。因
此，需要公众和商业实体的参与，
其中包括通过公私合作伙伴关
系（PPP）和非政府预算投资融资
（PINA）计划进行投资。

印尼需要更多的外国投资
者参与基础设施发展计划

印度尼西亚政府在促进基
础设施发展方面采取了积极的
措施，包括鼓励公私合作伙伴关
系（PPP）、改善投资环境和简化
审批程序等。然而，为了实现雄
心勃勃的基础设施目标，仍然需
要更多的资金和专业知识。

外国投资者在印度尼西亚
基础设施领域具有重要作用。
他们可以提供资金、技术和管理
经验，帮助加速基础设施项目的
实施和提高质量。

外国投资者在参与印度尼
西亚基础设施项目时可以享受
许多机会和优势。印度尼西亚
拥有广阔的市场潜力和丰富的
自然资源，这为基础设施项目提
供了稳定的需求和支持。此外，
政府的改革措施和便利化政策
为外国投资者提供了更好的投
资环境和保护机制。

对于外国投资者来说，参与
印度尼西亚基础设施发展不仅
是一个商业机会，还可以与政府
合作实现可持续发展目标，改善
人民的生活质量，促进经济增长
和社会进步。

因此，随着更多的基础设施发
展计划的实施，印度尼西亚需要吸
引更多的外国投资者参与其中，共
同推动基础设施建设，实现共赢和
可持续发展。

2024年的大选结果将对印
度尼西亚的国家发展和外资吸
引力产生重要影响。如果支持
佐科总统的政党或与其政党继
续执政，可能会继续推动国家在
各个方面的发展，并进一步促进
外资的流入。

持续的政治稳定和政策连续
性对于投资者来说非常重要，因为
它们创造了可预见性和安全性。
如果政府能够保持佐科政府期间
实施的经济和基础设施发展政策，
并继续改善商业环境和法规体系，
那么这将进一步增强印度尼西亚
作为外国投资目的地的吸引力。

中国企业家目前在印尼是
一些受益颇丰的投资者之一。这
主要是因为印尼政府对中国崛起
的政策持积极态度，相信中国的
崛起将给印尼带来积极的影响。

中国是印尼的主要贸易伙伴
之一，并且在过去几年中，中印两
国之间的贸易和投资关系得到了
进一步加强。中国企业家在印尼
投资了许多项目，涉及各个行业，
包括基础设施、制造业、能源等。

印尼政府欢迎外国投资者，
包括中国企业家，为他们提供了
一系列的便利措施和优惠政策。
例如，印尼政府推出了一站式服
务中心，以帮助外国投资者处理
投资手续和问题。此外，政府还
努力改善商业环境，简化法规和
手续，以吸引更多的外国投资。

在任何国家，包括印尼，投
资都存在一定的风险，例如政策
变化、市场波动、法律和合规问题
等。因此，中国企业家在投资之
前应该进行充分的尽职调查和
风险评估，并与专业顾问合作，以
确保他们的投资能够取得成功
并符合法律和商业规定。

结论
印度尼西亚政府在过去几

年中致力于推动基础设施建设
和吸引外国投资，以支持经济发
展和改善商业环境。总统佐科
通过推动一系列政策和改革措
施，以及与外国投资者的合作，取
得了一定的成果。他在第二个
任期内继续将基础设施建设作
为重中之重，并计划进一步简化
法规和改进官僚体制，以提高印
度尼西亚的商业环境。

中国企业家在印度尼西亚
投资中发挥了重要作用，并因印
尼政府对中国崛起的积极态度
而获得了投资机会。随着印度
尼西亚持续改善商业环境和推
动基础设施建设的努力，该国在
吸引外国投资方面仍具有巨大
潜力。政府的政策和措施为投
资者提供了更多的便利和保障，
并为他们创造了更多的机会。
然而，为了实现更高水平的投资
和经济发展，印度尼西亚政府仍
需要进一步改善法规和减少行
政障碍，以吸引更多的外国投资
和提升竞争力。

综上所述，印度尼西亚政府
在基础设施发展和吸引外国投
资方面取得了一定的成就，但仍
需要持续努力。通过继续改善
商业环境、加强法规制度、推动基
础设施建设和促进外国投资，印
度尼西亚有望实现更高水平的
经济增长和发展，吸引更多的外
国投资者参与其中。

原载6月21日“拓维印尼”

“我现在也有点矛盾，我的
老板对我很好，他甚至通过他的
夫人对我说，只要好好干，将来
如果与他们的女儿有缘分，希望
我做他们的女婿。而且，现在很
多人都不提转唐山的事了。冬
妮也好久没有来信了。”汉明曾
经向文君讲起过关于同级同学
冬妮与自己鸿雁传情的故事。

“客家老话说：吃不穷，着
不穷，打算不着一世穷啊，你可
要考虑好了哦！你离开学校以
后，都还是在学校的书斋里，我
可是在社会上混的时间比你
长，见过的世面比你多，老弟
啊！好好想想哦。”文君语重心
长地说。

当晚，汉明翻来覆去睡不
着。他拿出冬妮最近的来信，
认真的看了又看。一段话，让
他有点醒悟——

“我很快就要大学毕业
了。你知道吗，在国内，户口问
题事关个人的前途命运，户口
一旦落定，是一辈子的事。毕
业分配是人生路上的一件大
事，同班有几个女同学，纷纷找
好有大城市户口的男同学做朋
友，准备分配工作后就结婚
……我最近为这个问题伤透了
脑筋。你什么时候能回来呀？

回 来 以 后 会 分 配 到 哪 里
呢？……”

几天以后，接到冬妮的来
信，果然，她直截了当的提出：

“汉明，我已经决定同意同班同
学小白的要求，毕业以后跟着
他留在北京，他们家户口是北
京的。我希望你原谅，你转唐
山遥遥无期，我们还是好朋友，
希望将来有一天，你回到祖国，
我会尽地主之谊陪你游故宫、
长城……”

“还是好朋友！”七年的鸿
雁传情，得到的是这么一句话！
汉明前思后想，也不能怪人家。
毕竟“女大当嫁”是社会的流行
风景，都24岁了，人家等你等到
哪一天？难道要人家成为老处
女不成？男人24、34、44、甚至
54，还可以不算老光棍，女人等
不了。“理解！理解！”汉明对自
己说。

汉明早上到药店门口，准
备叫上阿佐到银行办事，正巧
韵琴从楼上下来，俩人打个照
面，韵琴银铃般的声音：“汉明
哥，早安！”

“哦哦！”汉明少有碰到韵
琴，突然听到她的招呼，有点出
乎意料。

“我今天要去参加毕业典

礼，汉明哥，能不能让阿佐先送
我去学校？”

“哦哦！好！好！上车一
起走吧，送你到学校后才去银
行也不迟。”

汉明让出副驾驶的位置，
让韵琴坐前头，方便她到学校
后下车。他知道，原来送韵琴
上学的车子这几天进厂维修。

车子开动以后，一阵香水
的味道从前座飘进车厢。汉明
还是第一次这么近距离接触韵
琴。20岁的大姑娘了，散披在
她肩上的长头发，闪着黝黑的
亮光，虽然七年没有见到冬妮
了，但在印象中，明显感觉韵琴
的眼睛明亮些，身材也比冬妮
丰满，尤其两腮漂亮的酒窝，似
乎在微笑，汉明不禁一阵心动
……

直到车子停下，“汉明哥，
再见！”车门碰的一声响，汉明才
从冥想中清醒过来。

五
1963年中秋节，一连几天，

汉明魂不守舍的，做事也丢三

落四：失恋、郁闷、苦恼、彷徨
……

星期天休息，他安排阿佐
也休息，找到文君给他留下的
地址，自己叫一俩三轮车去找
老同学。

文君夫妇在他们新安的
家，热情的接待汉明，这个家好
大，三层楼。

“一楼是工厂车间，傍边有
车库，二楼是成品仓库，住家在
三楼。”文君给汉明介绍他的家
工厂。文君的太太刘瑞珠，也
是同级同学，与冬妮同班，并且
住在山口洋市同一条街，就在
汉明家的斜对面，与冬妮家相
为隔壁，所以并不陌生。她热
情地招待汉明，叫佣人准备中
午在家吃“加多加多”。

文君让汉明了解到几个发
小的消息——

林福森后来又回到南华中
学读完初中，在乡下小学当老
师，他也结婚了，不打算转唐山，
决心落地生根，在华侨教育界
干一辈子；

赖秀德在沙捞越成功跳进
一艘英国轮船，在福建厦门靠
岸，进了集美华侨补校，考上云
南大学，在昆明读大学了；

周裕发的儿子都上小学
了，开了一间杂货店，据说生意
挺不错；

黄荣生还在乡下教书；
管一凡也来到首都，在新

华学校当老师……
汉明向文君夫妇介绍了自

己最近的情况以后，他们不约
而同地对汉明说：“不要转唐山
了啦！1963年就到了，苏加诺
总统提倡亚非拉新兴力量不结
盟运动，要在雅加达举办新兴
力量运动会，印尼共产党与苏
加诺的‘纳沙贡’政策配合得很
好啊。”

“世界革命的形势很好，在
哪里不是一样闹革命。再说，
冬妮也表示了那样的态度，你
回去已经错过上大学的机会，
那就现实一点，当周老板的乘
龙快婿吧。”文君说完哈哈大笑。

“你还是考虑把你妈妈和
二姐接到首都来。二姐的手艺
很好，可以到我们的服装厂来
当师傅。”瑞珠说。

“我正好要回去孟埠一趟，
处理那里的产业，你写一封信

给你妈妈和二姐，待我再来的
时候，带着他们过来。”文君说，
文君在山口洋市读书时寄宿在
学校，经常会到汉明家蹭饭，对
汉明的妈妈、二姐并不陌生。

“我们在红桥附近有一间
半砖墙半竹篾的房子，是我们
初来首都时买下的，还没有顶
出去，可以暂时安置你二姐和
妈妈。”瑞珠说。

在文君夫妇的帮助下，汉
明的妈妈和二姐顺利地抵达首
都，过来的船票都是文君买的。
不需汉明付还。老同学的情
谊，让汉明感激不尽。二姐每
天到文君的制衣厂上班，负责
新款衬衫设计。妈妈叫大哥把
火车站那里的小房子顶出去，
回到红桥，把房子整修一下。
又迈开勤快的腿，到各个华人
社区找熟人，经过相亲，让大哥
组成与一位同样来自山口洋市
的女子阿珍结婚。阿珍手脚勤
快，聪明伶俐，并且有一门制作
糕点的好手艺，大哥夫妇俩合
作愉快，糕点小作坊的生意逐
渐红火起来。

家里人都安顿好了，我该
怎么办？夜不能眠，汉明陷入
深深的思虑中。

未完待续（5）

近几年来，国内各地经常发
生“不宽容”行为，少数民众在住宅
区进行宗教仪式时常被勒令中途
停止，而信众准备依法申请兴建教
堂的努力，也经常被刻意为难。

今年1月17日，佐科维总统在
茂物市森都尔(Sentul)国际会议中
心(SICC)召开的全国协调大会上
讲话，提醒地方政府要发出禁止兴
建某宗教场所的指令时，必须谨慎
行事。因为，印尼全国人民拥有信
教、祈祷的自由和权益，国家基础宪
法(UUD 45)第29节第2条中也注
明“宗教信仰自由”。只要相关的宗
教场所属于政府承认的宗教。

总统说，堂堂宪法不能屈服
于任何“协议”。譬如，地方上对
某正式宗教“不许给予”兴建教堂
准证的协议，“宪法不能输给任何

协议。比方在信众和谐论坛
(FKUB)开会时，大家同意不准签
署兴建教堂同意书。大家注意，
国家宪法保障兴建教堂的权利。”

《罗盘网》(KOMPAS.com)
于2月28日报道，内政部总秘书
处处长苏哈扎尔(Suhajar Dian-
toro)表明，政府继续执行宗教部
与内政部共同规定(SKB)的2006
年第8、第9号关于兴建宗教场所
的决定。他解释说，因为两部长
决定书经常被引用为禁止兴建教
堂的主要理由，何况，总统已提醒
各地方首长不要鲁莽作出禁建的
决定。“我们将对这条规定作出评
估，必须以维持平稳为根据。目
前尚未总结，所以保持该指令。”

《第一电视台》(tvOnenews.
com)于3月7日称，印尼团结党
(PSI)总部向最高法院(MA)提出
申诉，要求对宗教部与内政部共

同规定的2006年第8、第9号关于
兴建教堂的决定书进行内涵测
试。团结党的法律团(LBH)主事
法兰辛(Francine Widjojo)说明，
他们要求该项规定中关于信众和
谐论坛的角色给予取消，可以直
接申请兴建宗教场所。

他在雅加达的团结党总部
说：“团结党归纳社会民众的愿望，
他们在申请宗教场所准证时面对
各种困难，信众和谐论坛(FKUB)
的咨询性质，定性含糊，但在实行
时却成了关键条件，经常成为禁止
兴建宗教场所的绊脚石。”这在诸
多案例中已得到证实！

《采访网》(Liputan6.com)于6
月9日称，宗教部长雅谷(Yaqut
Cholil Qoumas)表明，两部共同规
定(SKB)仍是兴建教堂的门槛，但
宗 教 部 将 简 化 申 请 程 序 。
CFIRST 协会的阿利夫(Arif

Mirdjaja)说：“兴建教堂提案只需介
绍信，比之前的法律条件简单多
了。”但因只是宗教部长法外之恩，

“所以关键是什么人当部长，如果像
雅谷这样具国民意识及维护少数群
体的部长，我相信会很顺利。但反
过来，如果是倾向激进团体的人当
部长，少数群体要申请兴建教堂，那
肯定将又被层层刁难，步步设卡。”

在6月5日与国会第8委员会
(Komisi VIII)召开的工作会议上，
宗教部长雅谷表示正着手修整有
关兴建宗教场所的规定，依法进行
简化后，申请兴建教堂只需要向宗
教部呈上一份介绍信。部长是在
回应最近发生在苏北省民寨(Bin-
jai)市的基督教GMS信徒们计划兴
建礼拜堂，却遭到当地乡民的“不宽
容”对待时，所做出的答复。

各地发生的事实证明少数群
体仍面对不公平待遇，部长意味深

长地说：“苏北民寨市的事件证实，
拒绝别人兴建宗教场所的现象依
然存在，我们不能袖手不理。所有
的问题不会难倒我们，重要的是我
们要以真诚的心态面对并处理，就
像是我们面对自己信仰的宗教时
那样的真诚。”部长的表态，获得不
少伊斯兰温和派长老的认同。

多家媒体于6月12日消息，最
高法院已于8日正式否决了团结党
对宗教部与内政部共同规定的
2006年第8、第9号(SKB)关于兴建
宗堂规定的提诉。最高法院的主审
法官是尤利乌斯(Yulius)，陪审法官
约迪(Yodi Martono W.)与苏达
约诺(Is Sudaryono)。最高法院的
判决并没有引起社会民众的关注，
提出申诉的少数群体也默不作声。

《罗盘网》于12日报道，最高
法院的官方网站(website MA)于
12 日贴出“拒绝内涵测试权

(HUM)的申请”的简短文告，驳回
了对“两部共同规定”(SKB)的申
诉要求，包括取消“信众和谐论
坛”(FKUB)在兴建教堂“共同规
定”(PBM)的决定性作用。

印尼团结党(PSI)副主席格
列丝(Grace Natalie)呼吁社会，继
续推动在兴建宗教场所这一公共
问题上，能出台更为有力、公正而
没有歧视性的法律条规。她于4
月4日在与宗教部长会谈后向媒
体表示：“说真的，我们对今天的
谈话内容感到乐观和高兴，因为
和部长有相同的观点，即争取让
社会民众更容易兴建宗教场所。
我们希望这将成为佐科维政府与
雅各部长留给下一代的好政绩。”
当然，愿望总是积极、美好的。

不过，在现实的国内形势中，
那些盘根错节的旧恶势力、激进
团伙仍将以“不宽容”挑动族群及
宗派间的矛盾、冲突。感恩雅各
部长为宗教和谐所作出的不懈努
力及真诚奉献，希望从佐科维总
统手中接棒的下届政府，涌现更
多为民谋福、公正的部长！


